
OLINDA DA ROCHA LOBO 

A professora pioneira aqui chegando em 1.0  de marco de 1959 depois de 
fazer urn estágio de uma semana, lecionando nas quatro series do prirnário, foi 
selecionada para lecionar na 1a Escola Primária de Brasilia - Grupo Escolar n.° 01, 
depois Julia Kubstichek - localizado próximo ao ZoolOgico - Nücleo Bandeirante 
e Novacap. 

Ficávamos no alojamento da NOVACAP para professores e 
funcionarios prOximo as residêncjas dos Diretores Israel Pinheiro, Emesto Silva, 
Bernardo Sayao e outros. 

Lecionávamos em dois turnos - manhä e tarde, pois havia muitos 
alunos e nao tinham professores. 

Atividades educacionais que participou no Sistema Educacional 
Brasiliense e de Goiás: 

1948/9- Professora regente de classe - i a  série e 3 a  série primaria - Sitio d' Abadia 
- Goiás. 
Diretora do Grupo Dr. João de Abreu - Sitio d' Abadia - GO. 

1950 - Fez o curso em Goiânia - Aperfeiçoamento para Diretores de Escolas 
Primárias. 

195 1/2 - Professora Regente de Classe - ia série - Alfabetizadora - Grupo Escolar 
Dr. Americano do Brasil - alfabetizando 120 crianças. 

1953 - Professora Regente de Classe - 1 a  série - Alfabetizadora e Auxiliar de 
Biblioteca no mesmo grupo. 

1954 - Secretária do Departamento de Engenharia e Obras Püblicas da Prefeitura 
do Municipio de Formosa e Coletora - Tesoureira da Prefeitura do 
MunicIpio de Formosa - Goiás. 

1959 - Em 1° de marco vim lecionar na 10 Escola Primária Grupo Esc1ar 1 - Julia 
Kubstichek lecionar 3 série, depois de ser submetida a teste de avaliaçao. 

1959 - Fomos para Salvador - Bahia fazer estágio corn a Dra Carmem Teixeira, 
irma do Dr. Anisio Teixeira nas Escolas Classes e Escola Parque para 
implantar o Ensino Primário planej ado pelo grande educador Anfsio 
Teixeira - Especializaçao em Escola Classe. 



1960 - Passei a lecionar na ia  Escola deflitiva de Brasilia - Escola Classe 308 Sul 
- Regente de Classe 3a  Série. Fui escoihida entre as professoras de 
Brasilia para lecionar na Escola de Aplicaçao da Escola Normal - para 
aulas de demonstraçao para normalistas, orientada pelas professoras da 
Escola Normal. Escola de Aplicaçao era de tábua. 

1961 - Fui escoihida para fazer o Curso de Orientadora PedagOgica na area de 
rnaternática - Instituto de Educaçao de Belo Horizonte - Convênio Brasil 
Estados Unidos - PABAE. Fornos 12 professoras, 02 para cada area - 
Matemática - Português - Estudos Sociais - Ciências FIsicas e Naturais - 
Educaçao ArtIstica - Recreaçao. Fomos corn a incumbência de elaborar o 
prirneiro currIculo de Brasilia atualizado para a época e adequado a 
Capital. 0 curso foi de horário integral e durante 06 meses. Muito bern 
planej ado e corn excelentes professores. Viemos corn o conteüdo 
programático organizado e graduado para as 5a  Series. Foi exemplo para o 
Brasil em termos de programação graduada de conteüdos e tempo para a 
aprendizagem, os programas do primáno no Brasil tinha muito conteüdo 
para pouco tempo, os ültimos conteüdos não eram apoucados. 

1962 - Fui desempenhar a responsabilidade de Orientador - PedagOgico na area de 
Matemática para o curso - prirnário do Jardim A 5a  Série. Foi urna das 
mais importantes atividades desernpenhadas pois elaboramos o currIculo, 
experirnentamos, orientando os Diretores e Professores nas Escolas e 
avaliamos corn testes e provas para ver a validade. Fiz concurso para 
professor Didática da Matemática para Escola Normal e passei em 10 

lugar. Lecionei na Escola Normal de 1968 a 1980. 

1970 - Em 1965 fui convidada a ser Supervisora de Matemática dingindo o Centro 
de Matemática corn 07 orientadoras. Trabalhei na Supervisão dando aulas 
de dernonstraçao para a meihoria das aulas de maternática, dando cursos e 
preparando apostilas e matenais didáticos. Em 1970 fui Presidente da 
Cornissão da 1 a  Prova diagnóstico para todas as areas e series do Distrito 
Federal a fim de avaliar a qualidade do ensino. Foi uma das atividades 
mais importantes no sisterna de ensino do Distrito Federal. Fomos para 
Porto Alegre observar o Centro de Avaliaçâo para enfrentamos esta 
grande responsabilidade ficamos urn ano participando deste trabalho. 0 
resultado foi excelente. 

197 1/5 - Fui convidada a Chefiar a Divisão de Ensino do Departarnento de Ensino 
Elementar. Fiquei na divisAo de ensino durante 06 anos. Nesta ocasiäo 
editamos o curriculo de matemática do Distrito Federal - Ensino Primário 
- 10 (irau e o Guia de Curriculo corn muitas apostilas para orientar os 
professores. Foi urn marco da Educação Matemática em Brasilia e corn 
grande participação minha. A divisão era responsável por todas as escolas 
primárias do DF. Plano Piloto, cidades Satélites e Zona Rural, eu era 



responsável pela orientação administrativa e pedagOgica das escolas e 
professora do Curso de Direçao e Orientaçao de Escola Elementar, em 
1967 fui convidada para ser professora de Didática da Matemática e 
Supervisao. A finalidade era formar Diretores e Orientadores 
PedagOgicos, foi urn sucesso, depois o curso foi anexado a UnB no Curso 
de Pedagogia eu fiquei lecionando na UnB. HistOria da Educaçao e 
Introduçao a Educaçao. Em 1975 acabou o convênio e o curso foi 
mcorporado a Pedagogia na UnB. 

1975 - Fui convidada a fazer parte de urn Projeto do MEC para Implantar o 
Sistema de InformaçOes. 

1980 - EstatIsticas para Educaçao e Cultura, ja pensando na Informática. Fiquei 
gerente do PROEST - Projeto para Estudos do Sistema - Especializamos 
no Rio de Janeiro - Faculdade de Administraçao - NEC - GDF. 

1981 - Apresentarnos os projetos prontos para a Implantaçao do Sistema de 
InfonnaçOes. 

1972/82 - Continuei trabaihando no Departamento de Planejamento de 
Planejamento da SEC-DF orientando o Sistema de InformaçOes. Dc 1972 
fui convidada a participar da Fundaçao da Faculdade de Artes da Dulcina. 
Trabalhei no horário noturno cooperando para a formaçao da Faculdade. 
Ficamos organizando junto a Dulcina uns 08 anos. Quando fundou a 
Faculdade fui convidada a ser a 1a  Chefe do Departamento de Educaçao 
da Faculdade e professora de 03 matérias. Em 1985 e 1986 fui convidada 
a ser Vice-Diretora Pedagógica durante 02 anos. Recebi placas 
comemorativas e homenagens pelas colegas. 

1985/88 - Lecionei na Faculdade Educaçao FIsica Dom Bôsco - Metodologia 
Cientifica. 

1991 - Fui eleita para a Cadeira 18 da Academia de Letras e Artes do Planalto, 
representante de Formosa-GO. 

1995 - Organizei Encontro de Historiadores do Planalto em Formosa-GO e 
Brasilia junto a uma Exposição de Fotografias - Flores do Planalto e do 
Cerrado. 

1999 - Organizei Prineira Antologia dos Poetas e Escritores Formosenses. 

1999 - Fundei a Casa do Poeta em Formosa - GO 

2000 - Homenagem Mérito Alvorada - 1976 - Mérito Israel Pinheiro 
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